

La Universidad, fermento de la sociedad

‘La Universidad tiene como su más alta misión el servicio a los hombres, el ser fermento de la sociedad en que vive’. Estas palabras de san Josemaría encuadraron una mesa redonda organizada por el CM Arosa en Santiago de Compostela.

16/12/2002

Numerosas personas se dieron cita en el Aula de Cultura de Caixa Galicia

para asistir a una mesa redonda sobre la figura de san Josemaría y el mundo universitario, organizado por el Colegio Mayor Arosa, con motivo de los actos conmemorativos del centenario del nacimiento del fundador del Opus Dei.

En una mesa moderada por la profesora Loreto Corredoira, titular de la Facultad de Ciencias de la Información de la Complutense, el Vicerrector de Alumnos y Ordenación Académica de la Universidad de Navarra, Pedro Gil Sotres, centró su intervención en ‘El estudio como elemento fundamental en el trabajo universitario, según las enseñanzas de san Josemaría’.

El profesor Gil recordó que “en la vinculación del estudio a la búsqueda de la santidad se entiende la insistencia en el empeño para que el estudiante se dedique a esa actividad. Y lo haga, no de cualquier

manera, sino con sentido de responsabilidad, alcanzando el nivel de calidad que le es exigible. En este contexto toma relieve la afirmación de que es obligación grave entre nosotros”.

Profesores, universidades, países

También participó en el acto la Vicedecana de la Universidad de Asia y del Pacífico de Filipinas, Severina Villegas, que abordó ‘La unidad de vida en la educación continuada del profesor’, y la perspectiva de la educación en valores. “Según cómo sean los profesores particulares, así también será la universidad. Según cómo sean las universidades, así también será la nación”, dijo.

La profesora asiática expuso el “Máster en la Educación de Valores” que se lleva a cabo en su universidad -nacida por el impulso de san Josemaría Escrivá- “un programa postgrado que se ha convertido

en programa bandera de cómo ha de ser la enseñanza universitaria, la investigación de alto nivel, y -lo más importante- de cómo llegar a los educadores de todo el país (...) porque éstos son los que tienen el encargo de formar la mente y el corazón de individuos, para hacer de éstos obras maestras de la perfección humana”.

Por su parte, Carlos Álvarez, titular de la Facultad de Comunicación de la Universidad Austral (Argentina), centró su intervención en ‘La poética de la solidaridad en las enseñanzas de san Josemaría’. A raíz de las palabras del santo: la Universidad tiene como su más alta misión el servicio a los hombres, el ser fermento de la sociedad en que vive, comentó que “la universidad, y quienes vivimos y trabajamos en ella, tenemos la enorme responsabilidad de hacernos cargo del mundo y de nuestros semejantes”.

“Vosotros sois la sal de la tierra; pero si la sal se vuelve sosa, ¿con qué la salará?. Estas palabras -continuó- para un verdadero universitario no pueden entenderse sino como la invitación a aventurarnos en un mundo más lleno de Dios, en un mundo más lleno de belleza. Y es que, en el fondo, eso y no otra cosa es la felicidad. La aventura de encontrar y poner a Dios en todo. Por eso dicen las escrituras del feliz que es el bienaventurado: aquel que ha querido y sabido aventurarse bien”.

Finalmente, Belén Villamayor, directora del Colegio Mayor Arosa, obra corporativa del Opus Dei, el objetivo de la jornada ha sido “rendir un pequeño homenaje al impulsor de numerosas iniciativas de puesta en marcha de centros educativos en todo el mundo, entre los que se encuentra nuestro Colegio Mayor, y tantas otras labores de formación y asistenciales”.

.....

pdf | Documento generado
automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/la-universidad-fermento-de-la-sociedad/> (24/02/2026)